



## **INFORME DE ACTIVIDADES DEL MES DE NOVIEMBRE DEL DEPARTAMENTO DE PROTECCIÓN CIVIL Y BOMBEROS**

Durante el mes de noviembre de 2025, el Departamento de Protección Civil y Bomberos de Sombrerete desarrolló acciones operativas, preventivas y de apoyo a la población, relacionadas con la atención de incendios, accidentes, traslados médicos, verificaciones y servicios diversos, en cumplimiento de sus atribuciones y funciones.

### **INCENDIOS.**

En el periodo que se informa, el personal del Departamento atendió dieciocho incendios, registrándose un aumento en comparación con el mes de octubre. Del total de eventos atendidos, once correspondieron a incendios en pastizales, cuatro a incendios en casas habitación, uno a incendio de árbol, uno a incendio en maquinaria agrícola tipo trilladora y uno a incendio de vehículo automotor.

Las intervenciones permitieron controlar los eventos y evitar su propagación hacia zonas habitacionales, áreas productivas e infraestructura.

### **ACCIDENTES.**

Durante noviembre se atendieron diecinueve accidentes, de los cuales catorce estuvieron relacionados con vehículos automotores, cuatro con motocicletas y uno con un scooter. En comparación con el mes anterior, se observó una ligera disminución en este rubro; no obstante, los accidentes viales continúan representando un riesgo recurrente dentro del municipio.

### **APOYOS**

En el rubro de apoyos a la ciudadanía, se brindaron ciento treinta y cuatro servicios, los cuales abarcaron distintas necesidades de la población. Entre estos se





incluyeron veinte traslados locales entre unidades de salud de la cabecera municipal, así como diecisiete servicios de resguardo durante eventos y actividades públicas.

Adicionalmente, se atendieron cinco retiros de enjambres, un retiro de perro agresivo, una alerta preventiva por presencia de fauna silvestre tipo gato montés, una búsqueda de menor extraviado con resultado favorable y un recorrido de búsqueda para la localización de dos personas reportadas como desaparecidas. Asimismo, se realizaron cuatro atenciones por fugas de gas y una verificación preventiva, con el fin de reducir riesgos inmediatos para la población.

Durante el mes se registraron también atenciones relacionadas con situaciones de tipo cognitivo-emocional, así como casos médicos de carácter respiratorio, cardiaco, convulsiones y síncope.

## TRASLADOS

En cuanto a los traslados, durante noviembre se realizaron veintiún traslados foráneos hacia distintos centros médicos fuera del municipio, tanto por situaciones de urgencia como por citas médicas programadas. Estos servicios permitieron el acceso de los pacientes a unidades hospitalarias con mayor capacidad resolutiva.

## VERIFICACIONES

En el ámbito de las acciones preventivas y de supervisión, durante el mes se llevaron a cabo doce verificaciones y emisión de dictamen a establecimientos con venta de bebidas alcohólicas, así como nueve verificaciones relacionadas con actividades de quema y venta de pólvora. De manera adicional, se emitieron ocho vistos buenos, derivados de inspecciones preventivas realizadas conforme a la normatividad vigente.



## CONCLUSIÓN

Al realizar un análisis comparativo con el mes de octubre, se identifica que durante el mes de noviembre dio inicio la temporada de venta y quema de pólvora, así como la emisión de vistos buenos y verificaciones a establecimientos con venta de bebidas alcohólicas, lo que se refleja en el incremento de las acciones preventivas y de supervisión registradas en este periodo. En cuanto a la atención de incendios, durante noviembre se presentó un aumento respecto al mes anterior, mientras que el número de accidentes mostró una ligera disminución. Por su parte, los apoyos a la ciudadanía y los traslados foráneos registraron una reducción en comparación con octubre, manteniéndose la atención a los servicios prioritarios.

Durante el mes de noviembre de 2025, el Departamento de Protección Civil y Bomberos de Sombrerete mantuvo la atención permanente de emergencias, apoyos a la ciudadanía, traslados médicos y acciones preventivas. La información presentada refleja las actividades registradas en dicho periodo y se integra para efectos informativos y de cumplimiento a las obligaciones en materia de transparencia.

## PROTECCIÓN CIVIL SOMOS TODOS

ATENTAMENTE

  
PROTECCIÓN CIVIL  
Y BOMBEROS  
**SOMBRETE**  
H. AYUNTAMIENTO 2024-2027  
"ILLEGÓ LA TRANSFORMACIÓN!"

**T.U.U.M Jorge Morales Hernández**  
Director de Protección Civil y Bomberos